

Das Ende der Revolution 1849

AprilMärz 1849: Preuß. König lehnt Kaiserkrone ab (will kein Kaiser von „Volkes Gnaden“ sein)

→ Ende der NV: radikale Demokraten kämpfen in der Pfalz und in Baden gegen preuß Armee bis Sommer

1849 weiter

→ Niederlage - Todesurteile - Flucht und Auswanderung

= Zeitalter der Reaktion (Rücknahme aller Rechte; scharfe Verfolgung revolutionärer Umtriebe)

Gründe für Scheitern der Revolution:

Uneinigkeit der Revolutionäre (Angst vor Radikalisierung vs. Abschaffung der Monarchie), zu viele Gegner, NV hat keine wirkliche Macht (Armee!), Ziele sind zu weitgesteckt und kaum umsetzbar
(Nationalstaat UND Demokratisierung)

Folgen:

Negativ: Wiederherstellung der vorrev. Verhältnisse, viele Bürger resignieren und wenden sich von Politik ab

Positiv: Herausbildung polit. Parteien, faire Gerichtsverfahren, Anfang von Wirtschafts- und Sozialpolitik,
Beginn einer demokrat. deutschen Tradition,